



Cultura de la evaluación a nivel subnacional: modelos institucionales y uso de la evaluación

**MESA REDONDA
VIRTUAL**

Fecha: 1º de junio
Horario: 17-19 horas
Formato: Mesa redonda
Modalidad: Virtual (retransmisión a través de redes sociales)
Registro previo: bit.ly/3Wq7SMW

Descripción de la mesa redonda

En México, a nivel subnacional, se han desarrollado diversos modelos institucionales de evaluación de políticas públicas. Algunos órganos evaluadores se encuentran adscritos a las oficinas de las personas gobernadoras, otros están sectorizados al ámbito del desarrollo social; en muchos casos hay entidades evaluadoras que dependen de las secretarías locales de administración y finanzas y, por último, contamos con la experiencia de órganos autónomos constitucionales, como el Evalúa Ciudad de México y el INVEVAP en Durango. En ese marco, resulta sugerente reflexionar sobre la relación entre la configuración institucional de los órganos evaluadores y la eficacia de las evaluaciones. Como se sabe, uno de los principales desafíos que enfrentamos, a nivel nacional e internacional, es la necesidad de promover y asegurar el uso efectivo de los resultados de las evaluaciones en el fortalecimiento y la mejora continua de políticas y programas. Ello en un entorno marcado por una cultura administrativa y política que puede generar oportunidades o restricciones para la práctica evaluativa. Con base en lo anterior, el Consejo de Evaluación de la Ciudad de México invita a todas las personas interesadas a una mesa redonda de alto nivel con especialistas en materia de evaluación, que aportarán distintas perspectivas sobre el problema referido.

Ponentes invitados

- **Mónica Ballezá**, Evalúa Jalisco. Directora General de Monitoreo y Evaluación en la Secretaría de Planeación, Administración y Finanzas del Gobierno de Jalisco.
- **Isaura Martos González**, Directora de Evaluación del Instituto de Evaluación de Políticas Públicas del Estado de Durango (INEVAP).
- **Blanca López Rodríguez**, Profesora-investigadora FCPyS-UNAM.
- **Francisco Pamplona**, Consejero del Evalúa CDMX
- **Miguel Calderón**, Consejero del Evalúa CDMX
- **Teresa Shamah**, Consejera del Evalúa CDMX
- **Myriam Cardozo**, Consejera del Evalúa CDMX
- **Araceli Damián**, Consejera Presidenta del Consejo de Evaluación de la Ciudad de México
- **Moderador: Guillermo Jiménez Melgarejo**, Secretario Ejecutivo, Evalúa CDMX

Objetivo

Reflexionar e intercambiar saberes y experiencias sobre modelos institucionales, eficacia de las evaluaciones y cultura de la evaluación.

Semana Glocal de la Evaluación

La semana Glocal de la Evaluación es un espacio de encuentro global sobre evaluación de políticas públicas que, de forma anual, contribuye a difundir prácticas y avances relevantes en la materia. En 2023 el evento está dedicado a reflexionar sobre el futuro del monitoreo y la evaluación: cultura, contexto y colaboración.

Agenda del evento

17:00-17:05 Bienvenida.

17:05-17:10 Explicación de la dinámica del evento.

17:10-18:20 Cada persona ponente contará con hasta ocho minutos para responder a las siguientes preguntas detonadoras y/o aportar reflexiones desde su experiencia:

- ¿De qué manera el modelo institucional de evaluación de políticas públicas influye en la eficacia de la evaluación?

- ¿Qué prácticas y/o regulaciones pueden contribuir al cumplimiento de sugerencias, observaciones y recomendaciones de mejora?

- ¿Qué elementos de la cultura administrativa y política debemos transformar para promover un mayor uso de las evaluaciones? ¿Qué estrategias y acciones podemos desarrollar en ese ámbito?

18:20-19:00 Turno de preguntas del público asistente y respuestas de las personas ponentes.

19:00 Cierre del evento.